
 

 

Semaine du 30 juin 2024 
 

Bulle d’indiction du pape François 
1. « Spes non confundit », « l’espérance ne déçoit pas » (Rm 5, 5). 
Sous le signe de l’espérance, l’apôtre Paul stimule le courage de la 
communauté chrétienne de Rome. L’espérance sera également le 
message central du prochain Jubilé que le Pape proclame tous les 
vingt-cinq ans, selon une ancienne tradition. Je pense à tous 
les pèlerins de l’espérance qui arriveront à Rome pour vivre l’Année 
Sainte et à ceux qui, ne pouvant se rendre dans la ville des apôtres 
Pierre et Paul, la célébreront dans les Églises particulières. Qu’elle soit 
pour tous un moment de rencontre vivante et personnelle avec le 
Seigneur Jésus, “porte” du salut (cf. Jn 10, 7.9). Il est « notre 
espérance » (cf. 1 Tm 1, 1), Lui que l’Église a pour mission d’annoncer 
toujours, partout et à tous. 
 

Tout le monde espère. L’espérance est contenue dans le cœur de 
chaque personne comme un désir et une attente du bien, bien qu’en 
ne sachant pas de quoi demain sera fait. L’imprévisibilité de l’avenir 
suscite des sentiments parfois contradictoires : de la confiance à la 
peur, de la sérénité au découragement, de la certitude au doute. Nous 
rencontrons souvent des personnes découragées qui regardent 
l’avenir avec scepticisme et pessimisme, comme si rien ne pouvait leur 
apporter le bonheur. Puisse le Jubilé être pour chacun l’occasion de 
ranimer l’espérance. La Parole de Dieu nous aide à en trouver les 
raisons. Laissons-nous guider par ce que l’apôtre Paul écrivait aux 
chrétiens de Rome. 
 

Une parole d’espérance 
 

2. « Nous qui sommes devenus justes par la foi, nous voici en paix 
avec Dieu par notre Seigneur Jésus Christ, lui qui nous a donné, par 
la foi, l’accès à cette grâce dans laquelle nous sommes établis ; et nous 
mettons notre fierté dans l’espérance d’avoir part à la gloire de Dieu. 
[…] L’espérance ne déçoit pas, puisque l’amour de Dieu a été répandu 
dans nos cœurs par l’Esprit Saint qui nous a été donné » (Rm 5, 1-2.5). 
Nombreux sont les points de réflexion que saint Paul propose ici. Nous 
savons que la Lettre aux Romains marque une étape décisive dans 
son activité d’évangélisation. Jusqu’alors, il l’avait exercée dans la 
zone orientale de l’Empire, et maintenant Rome l’attend avec tout ce 
qu’elle représente aux yeux du monde : un grand défi à relever pour 
l’annonce de l’Évangile qui ne peut connaître ni barrières ni frontières. 
L’Église de Rome n’a pas été fondée par Paul. Il ressent le désir ardent 
de la rejoindre au plus tôt pour apporter à tous l’Évangile de Jésus-
Christ mort et ressuscité, comme annonce de l’espérance qui 
accomplit les promesses, conduit à la gloire et, fondée sur l’amour, ne 
déçoit pas. 
 

3. L’espérance, en effet, naît de l’amour et se fonde sur l’amour qui 
jaillit du Cœur de Jésus transpercé sur la croix : « En effet, si nous 
avons été réconciliés avec Dieu par la mort de son Fils alors que nous 
étions ses ennemis, à plus forte raison, maintenant que nous sommes 
réconciliés, serons-nous sauvés en ayant part à sa vie » (Rm 5, 10). Et 
sa vie se manifeste dans notre vie de foi qui commence avec le 

baptême, se développe dans la docilité à la grâce de Dieu, animée en 
conséquence par l’espérance toujours renouvelée et rendue 
inébranlable par l’action de l’Esprit Saint. 
 

C’est en effet l’Esprit Saint qui, par sa présence permanente sur le 
chemin de l’Église, irradie la lumière de l’espérance sur les croyants : 
Il la maintient allumée comme une torche qui ne s’éteint jamais pour 
donner soutien et vigueur à notre vie. L’espérance chrétienne, en effet, 
ne trompe ni ne déçoit parce qu’elle est fondée sur la certitude que rien 
ni personne ne pourra jamais nous séparer de l’amour de Dieu : « Qui 
pourra nous séparer de l’amour du Christ ? la détresse ? l’angoisse ? 
la persécution ? la faim ? le dénuement ? le danger ? le glaive ? [...] 
Mais, en tout cela nous sommes les grands vainqueurs grâce à celui 
qui nous a aimés. J’en ai la certitude : ni la mort ni la vie, ni les anges 
ni les Principautés célestes, ni le présent ni l’avenir, ni les Puissances, 
ni les hauteurs, ni les abîmes, ni aucune autre créature, rien ne pourra 
nous séparer de l’amour de Dieu qui est dans le Christ Jésus notre 
Seigneur » ( Rm 8, 35.37-39). Voilà pourquoi l’espérance ne cède pas 
devant les difficultés : elle est fondée sur la foi et nourrie par la charité. 
Elle permet ainsi d’avancer dans la vie. Saint Augustin écrit à ce sujet 
: « Quel que soit le genre de vie, on ne peut pas vivre sans ces trois 
inclinations de l’âme : croire, espérer, aimer ». [1] 
 

Événements spéciaux à venir en notre église 
 

25 août à 11 h :   Fête des anniversaires de mariage  
8 septembre après la messe de 11 h :  Pèlerinage au cimetière 
22 septembre à 11 h :   Messe des violoneux 
5 octobre : BINGO au profit de la paroisse 
13 octobre :   Fête des moissons 
26 octobre à 16 h : Messe country avec l’école de danse MC Country (M Poirier) 

 
MERCI à tous ceux et celles qui se sont impliqués pour faire de la fête 
nationale de la Saint-Jean-Baptiste un franc succès, à Saint-Timothée.  
 

MERCI à monsieur Claude Laforge, président et aux membres de la 
Société Saint-Jean-Baptiste – section St-Timothée, ainsi qu’à notre 
député monsieur Claude Reid, pour leur présence active ainsi qu’aux 
membres de l’assemblée de la Fabrique :  madame Linda Julien, 
messieurs Gaston Morand et Luc Paquette.  
 

MERCI à madame Véronique Poirier de la Société nationale des 
Québécois du Suroît et à madame Martine Courchesne de la Société 
Saint-Jean-Baptiste – diocésain pour leur soutien très 
apprécié.  L’union fait la force. 
 
À VOS PRIÈRES  
 

Madame Diane Douglas, 73 ans.  Les funérailles ont été célébrées 
en notre église, le samedi, 29 juin 2024. 
 

Monsieur Claude Boyer, 82 ans.  Les funérailles auront lieu en notre 
église, le samedi, 6 juillet 2024 à 11 h 00 précédées des condoléances 
à 9 h 30.   
 

Vives condoléances à toutes les familles! 

Samedi 29 juin 2024  

16 h 00 

Dominique Leboeuf / Parents et amis 
Marcel Leroux / Parents et amis 

Reina Côté / Parents et amis 
Francine Paquet / Parents et amis 

Parents défunts familles Lavigne-Venne / Nicole Lavigne 

Dimanche 30 juin 2024  

9 h 30 

Amédée Tremblay / Son petit-fils Martin 
Paul Laliberté / Jean Laliberté 

Paul-Henri Lapierre / Parents et amis 
Claude Boyer / Parents et amis 
Marcel Leroux / Parents et amis 

Diane Clermont Ranger / La famille Marcel Clermont 

11 h 00 

Gisèle Tremblay Maher / Son époux et ses enfants 
Gracien Prévost / Parents et amis 

Patrick Miron / Parents et amis 
Liette Cardinal / Parents et amis 
Sylvain St-Cyr / Parents et amis 

Mercredi 3 juillet 2024 – RÉSIDENCE SALABERRY 

 
 

Henriette Lamy / Parents et amis 
Diane Daoust / Société Saint-Jean-Baptiste 

Samedi 6 juillet 2024  

16 h 00 

Marcel Doucet / La famille 
Bernard Gingras / Son épouse 

Alcide Maher et Evelyne Boyer / Son petit-fils Denis 
Gaëtan Maher et Marie-Marthe / Denis Maher 

Marcel Leroux / Parents et amis 

Dimanche 7 juillet 2024  

9 h 30 

Dominique Leboeuf / Parents et amis 
Des Neiges Paquette / Succession 
René Cappuccilli / Parents et amis 

Raymond Trépanier / Parents et amis 
Micheline Ballard / Parents et amis 

11 h 00 

Anita Pomerleau / Parents et amis 
Patrick Miron, 1er ann. / Ses parents 

Jean Paiement, 13e ann. / Les enfants 
Lucien Bissonnette (100 ans) / La famille 

Marie-Thérèse et Ovide Lafleur / Sylvie Lafleur 
Lucien Bissonnette (100) / Familles Jean-Pierre et Yves 
                                           Bissonnette 

Micheline et Jules Deschamps / Sylvain et la famille 

 

22 et 23 juin                      Merci pour votre générosité ! 
Quêtes :  1 435,20 $         Prions :  73,15 $         Lampions :  167,90 $  

 

https://www.vatican.va/content/francesco/fr/bulls/documents/20240509_spes-non-confundit_bolla-giubileo2025.html#_ftn1


 

 
 


